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一夜爆红的秘诀是什么？

只选好声音，忘掉其他
他很会讲故事。从《中国达人秀》到《中国好声音》，他一直都习惯用中国人的舞台讲述中国人

的故事。他追寻正能量，捕捉小人物的梦想，弘扬励志精神，只为积极面对平凡。他就是《中国好声
音》操盘手，金磊。
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学会讲中国人的故事
生活周刊：为什么在音乐 选秀走下坡路的今

天，仍旧选择买下《The Voice》的版权制作《中国好
声音》？

金磊：我们团队做真人秀节目这么多年，逐渐意

识到将我们所做的节目定一个性，它最低层次是一

档娱乐，更高层次是一个事件，再往上走是一种文化

现象，但最终，真人秀要做一场运动，让所有的中国老

百姓意识到在唱歌这件小事上，同样能够激发出一种

积极向上的励志精神，而这种精神不仅仅是年轻人

的狂欢。音乐是极具人文影响力的，我们将它做到最

好，让普通人找回一种信仰感。任何人努力了，为梦想

坚守了，他的个人价值就应该受到弘扬。如同好莱坞大

片，往往体现了对个人价值的尊重，这与我们的节目内

涵相同。

生活周刊：在做《中国好声音》之前，你做过《中
国达人秀》，在这其中你借鉴了哪些经验？

金磊：三年的达人秀，我们学会了如何把故事说

好，我在做《达人秀》时，曾在一段时间白天看李白，晚上

看鲁迅，我想知道究竟是中国人身上的哪些东西触及到

他的心灵，如果放在当今，还有哪些东西是人们不希望

看到的。最终得出的结论是把感性的讲法用理性的思考

释放出来。 

昨天我还在和《非诚勿扰》的制片人一起吃饭，总

结六个字“小放纵，大控制”，其实导演最重要的是控制

力。真人秀是一种赌博，有些人可能无法表现出好的故

事，但真实情感是必须的。

生活周刊：《中国好声音》与《中国达人秀》两个
节目，有什么本质差别？

金磊：达人秀的舞台需要一些失败的例子，一些搞

笑的表演，但好声音更追求一种质量，不能有太多音色

一般的选手，否则导师不会转椅。这其实也是提高了中

国人对音乐的审美素养。另外，有了《中国达人秀》的积

淀，好声音团队更加专业。虽然，我并不像网上所说8个

小时纠结一个镜头，但为了保证节目质量，我确实要求

每一个镜头都不可替代。节目拍摄的机位差不多有26

个，远超过《中国达人秀》，好声音的难点就在于海量的

录制，要求真实地记录每一秒钟。

生活周刊：在节目中，导师之间的互动，导师与
选手间的互动非常引人入胜，现场幕后是否会对其
进行操控或是完全将舞台交给他们，给观众最真实
的一面？

金磊：当然。我们确实承认，《The Voice》的模式非

常好，在这样一个模式中，人最真挚的情感就会自然而

然的迸发。其实节目的形式非常简单，仅凭声音作出选

择，但是好的声音背后，一定有一些故事让人忍不住去

挖掘，这是人之常情，完全不用刻意安排。刘欢为了徐

海星落泪，是情之所至；为了安慰因为外貌而自卑的选

手，刘欢竟然脱下帽子站起来说：“我长成这样也在流

行乐坛30年。”这都是发自肺腑的真情。老百姓其实很可

爱，他们只关注真挚的东西，只要他们看出了节目的真

诚，它就一定会火。

生 活 周 刊：有些导 师 私 交 非常 好，那 么私下
里，他们会不会因为选手的选择而互相吐槽？

金磊：他们的关系非常好，也使台上的气氛很好。当

然不会因为心仪的选手没有选择自己而心生不满，但遗

憾还是会有的。像吉克隽逸，那英非常中意，后来她的

母亲上台，她母亲喜欢刘欢，最终吉克隽逸选择了刘欢

做导师。那英非常遗憾，一直和我们说不该让她母亲上

台啊。说不准母亲不上台，就跟她走了。

唤起国人音乐信仰
生活周刊：有人说，中国好声音的成功在于模式

道具，比如天价转椅，你怎么看？
金磊：事实上，利用转椅，好声音并不是第一家，不

过我们这几把椅子都是好东西，四把椅子加上人工费

运输费总共花费了差不多80万元。是英国《voice》第一

季录完后运到中国的，英国四位导师也坐过。《中国好声

音》找准了契合当下中国人情感的引爆点，讲述普通中

国人的音乐故事、音乐梦想，在音乐中展现人生，并从中

影射时代变迁。为母亲高歌的自强女孩刘悦，献歌给外

婆的北漂10年的小镇姑娘袁娅维，承载祖孙三代音乐梦

的褚乔……这些故事“符合中国年轻人的梦想”，这些故

事中的亲情、爱情元素，让观众感受如此真实。舞台上的

他们，仿佛就是观看节目的每一个人。

生 活 周 刊：从《中 国 达 人 秀》到《中 国 好 声
音》，都是从国外引进的版权，你认为中国的原创力
在哪里？

金磊：这样的模式确实很难在中国出现，这和我

们的教育制度相关。好的节目标准都在国外，为什么中

西药分别这么大呢？中药没法量化，每个人的手寸不一

样，如何把脉呢？只凭经验和感觉，但西药是严谨的，有

临床验证，用数据说话，这和我们的文化有关，但没有关

系，我们完全不需要自卑，现在是一个世界大融合的时

代，外国拥有好的模式，我们引以为鉴，自始至终我们说

的都是中国人的故事，表达中国人的情感，激励中国人

的志向。

生活周刊：《中国好声音》最终的目标是什么？
金磊：好声音不是一个简单的草根选秀，我们追

求一个专业性极强的平台给音乐爱好者实现梦想。因

此，要想得到四位导师的肯定还是很难的，但我们的选

手中大部分都有着很深的音乐功底和音乐素养。我们希

望通过这样一档节目唤起国人对音乐的信仰，而这样的

一种信仰也可以增强我们对自身文化的自信。

生活周刊：在这么多期节目中，你心中有没有难
以磨灭的好声音？

金磊：《The Voice》在国外录制的时候，基本是

找全了所有当季的选手，而我们是分期寻找的。那英

一开始都舍不得选，我们就告诉她，放开了选，可能

后面就没有更好的选手了，但事实证明随着节目的播

出，涌进了越来越多的好声音，这也导致了节目前松后

紧的现象。我相信第二季《中国好声音》会有更多的

歌者自荐。但比赛中总有人要离开舞台，像王乃恩这样

的歌手，音质本身就很有特点，虽然被淘汰，但声音被

人记住。

金磊
《中国好声音》导演

 执导《中国达人秀》

四个评委找来都不容易。刘欢
和那英我们都谈了四五次，每次
4、5个小时。杨坤则是是因为他
父母很喜欢看达人秀节目，所以
鼓动他来。

所有成功的节目，无论是纪录片
还是音乐选秀节目，核心就是讲
这个时代这个国家的人的故事。

现在中国音乐界面临一个作品断
代、新人断层的尴尬处境，所以我
们不只是要做一个节目，更是探
索中国流行乐出路的一场运动。

——金磊


